



Mi Universidad

Ensayo

Paola Isabel Paniagua Pérez

Ensayo

I Parcial

Interculturalidad y salud 2

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

2 Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 07 de marzo de 2025

Cuando hablamos de la interculturalidad y salud es una manera de abordar los diferentes contextos de nuestros antepasados, desde dichas tradiciones, sus orígenes, su religión y las distintas formas de como ellos trataban sus malestares o enfermedades. La interculturalidad y salud nos va dando datos con los cuales se pueda comprender a las personas no solo como profesionales, si no como también desde su cosmovisión, anteriormente se daba mucho en algunas comunidades indígenas el autogobierno un ejemplo de ello sería que en dichas comunidades se cree que una comunidad es una sola alma donde están obligados a tener los mismos pensamientos y lo realizaban para conservar los usos y costumbres de sus ancestros como tal una herencia. Lo cual también nos lleva a conocer las distintas formas de como ellos representaban su comunidad desde su vestimenta, las vestimenta eran bordadas o tejidas y coloridas, aquellas personas que consideramos que son de una comunidad, son las que con ellas traen una historia donde ellos la siguen respetando, en ello también nos dan a conocer las distintas maneras en las cuales ellos abordaban las medicinas como la cosmopolita donde relacionaban su fe, la tecnología y la relación con la naturaleza y algunos conocimientos terapéuticos, han surgido cambios en los que ya no solo se habla de medicina cosmopolita si no que ya hay herbolaria, contemporánea, naturistas y muchas más ya que hay distintas localizaciones donde se conserva esas tradiciones de indagar más en plantas. Hablando más aya de las diferentes maneras de tratar enfermedades nos encontramos a la famosísima Fagoterapia que normalmente esto fue hace mucho tiempo atrás pero nos damos cuenta que es algo que aún en la actualidad se sigue utilizando ya no con tanta importancia como lo realizaban antes si no que ahorita ya es como una manera de conocer o experimentar cuál es su función, pues la **Fagoterapia** consiste en **asilla** donde aproximadamente fue hace unos 3.000 años que pues se observó las diferentes ventajas que producía hacia las personas ya sea como una forma de medicamento o forma terapéutica, como ya había dicho pues antes la utilizaba como una manera de sanar o de tener una mejor salud ya que la arcilla proviene de la tierra en la cual se cree que la arcilla consiste en estar compuesta de materiales que al ser humano lo necesita y sería (mineral, aluminio, potasio, calcio, y sodio). Esto también normal la utilizaban como purificadores y antisepticos eso se lleva a cabo gracias a que se descubrió en Egipto y donde se inició a utilizar, como tal la arcilla podía brindar diferentes tipos de utilización Para curar heridas de la piel, inflamación, enfermedades internas, distintas afecciones cutáneas como quemaduras, erisipelas, mordedura de serpiente, contra la peste en, contra diarreas graves, en ocasiones como purgantes, infecciones intestinales y se

toma en cuenta que en sudan es un remedio contra sífilis, hasta para controlar fiebres tercianas y paperas la cuáles se transmiten a través de gotas de saliva y se considera una enfermedad infecciosa, también se dice que la arcilla ayuda a qué cicatrice heridas, como tal no solo se veía como un tratamiento para las distintas enfermedades si no que se decía que ala mujeres embarazadas le ayudaba a que aliviara sus náuseas y ayuda al momento del parto , como también fortalece al recién nacido. Tomando en cuenta que hay distintos tipos de arcilla en las cuales se necesitaba de una mezcla de arcilla amarilla con óxido de hierro, en otras como la Arcilla negra, Arcilla roja, Arcilla verde, y Arcilla blanca tienen diferentes tipos de objetivos los cuales ayuda a la persona **Griego Galeno** fue el que se dio el tiempo y el objetivo de ir y indagar si era verdad todo lo decían de la arcilla y se dio cuenta que si muchas cosas eran ciertas, **Marco polo** es el que se dio la oportunidad de ponerlo en práctica la arcilla para tratar una fiebre. Al realizar este tipo de tratamientos hay distintos en lo que también existe otras formas en las cuales se puede considerar terapéutica como la **Hidroterapia** que la cual consiste en tratar con agua de manera física a las personas ya que que el agua tiene muchas propiedades en las cuales se ocupa para actividades terapéuticas dentro de la Hidroterapia están las distintas formas en donde se utilizan en forma terapéutica como **climatoterapia**, donde ocupan de los climas, **Talasoterapia**, se ocupa de agua, mar y lo que lo rodea **Balneoterapia** en esta es una forma terapéutica de tratar afecciones mediante el uso de dichas terapéuticas como la Hidroterapia y hidrología y muchas más en la cuáles como objetivo es que los tipos de tratamientos sean más distintos pero que cumpla su objetivo y que se logre un cambio en si con cada uno de esos profesos que están ocurriendo. Hablando generalmente de la interculturalidad y salud es aquella en donde podemos observar las distintas formas en donde an transcurrido cambio tanto como los tratamientos, sus diferentes formas y tradiciones que pues no podemos decir que se han perdido si no que aún existen en algunas comunidades donde solo una persona tiene derecho a opinar dentro de una comunidad, en cuanto también no se a perdido por completo las maneras de tratar con arsilla si no que ahora se utiliza de una manera de Espa o para el cuidado de la piel ya no tienes ese objetivo como antes pero aún no se an perdido por completo ya que de puede encontrar en algunos productos como maquillaje , la Interculturalidad y salud nos da la oportunidad de saber y reconocer que algunas de las cosas del presente no han cambiado por completo si no que solo ya no se ponen en práctica como tal lo hacían antes.

Referencias

1. Héctor Gomes Peralta.(2003). Los Usos y Costumbres en las Comunidades Indígenas de los Altos de Chiapas como una Estructura Conservadora
2. Ayura Díaz Stefan Igor (2010) Modernidad Alternativa Medicina Locales en los Altos de Chiapas, Nueva Antropología 23(72) 11-31
3. Pierre Bourgeolo (2016). El Extraordinario Poder Curativo de la arcilla de recchi
Obtenido:[HTTPS://books.gogle,es/boo/?hl=8tr=vid=63](https://books.google.es/boo/?hl=8tr=vid=63) JR
DQAABAJ801=fnd8ul=tnd8.pg=pt38da=lataro.#ronepage89=10%20orci.8f=fdse.
4. Bernal Luis (S. F) Hidroterapia s/d. Cu obtenido